

Matemáticas y virus cánceros





Mediante un tratamiento llamado viroterapia oncolítica. Un virus, ya sea de tipo salvaje o mutado genéticamente en un laboratorio, se inyecta dentro del paciente con cinere y éste virus ataca exclusivamente a las células cancerosas para eliminaria del organismo, en un proceso llamado remisión.

¿No que los virus eran malos?

- Si y no, en el uso de la viroterapia principalmente se consideran virus desactivados (que ya no causan enfermedades, como el de las vacunas) para ser administrados a los pancientes. No obstante, algunos virus de tipo salvaje, como el virus que causa el COVID-19, han mostrado ser eficientes contra el cáncer, pese a causar los sintomas comunes del virus, como gripa, tos y perdida del olfato.

¿Cómo intervienen las matemáticas? El "modelado matemática (ue nos ayuda a hacer simulaciones de un problema del mundo real. En este caso, se ingresan los

El "modelado matemático" es una herramienta matemática que nos ayuda a hacer simulaciones de un problema del mundo real. En este caso, se ingresan los datos del virus, el cáncer, el sistema inmune (entre otros) dentro del modelo matemático, y este a su vez, nos devuelve información sobre el avance y posibles resultados de la administración de la viroterapia en los pacientes.

¿Qué ventajas tiene sobre otros tratamientos como quimioterapia y radioterapia?

Dado que los virus empleados en la viroterapia son selectivos (solo atacan a las células cancerosas), no afectan a las células sanas del organismo, lo cual hace que este tratamiento sea muy gentil con los pacientes y no les ocaciones adversos éfectos secundarios

¿Y por qué usar matemáticas?

Tristemente los experimentos en vivo de este tratamiento son demasiado costosos, lo cual ha retrasado considerablemente sus aunces. Con el uso de las matemáticas podemos ahorrar estos recursos económicos, y así, después de poner a prueba el modelo, finalmente decidir hacer una prueba de "ensayo y error" que tenga altas posibilidades de ser exitosa, es decir, ir a lo seguro.

¿Qué resultados nos han dado las matemáticas?

Después de un arduo trabajo matemático, se ha llegado a la conclusión de que una eficaz administración de la viroterapia se consigue cuando la dosis de viroterapia es mayor a la tasa de decaimiento de los viriones, enunciado matemáticamente es: Si $N > \delta_V$ entonces el estado de cura $P_0 = (0.00, \frac{N}{2})$ es globalmente asintoticamente estable



Por Claudia Fernanda Muñoz Hernández, Dr. Luis Manuel Martínez González y Dr. Domingo González Martínez